

# La Industria y el Pueblo

PERIÓDICO SEMANAL

AÑO I

**Precios de suscripción**

En Elche, número suelto, 5 céntimos.— Mes 25 id.—Fuera, trimestre, 1'25 pesetas.— Extranjero, trimestre, 1'75 id.

**Redacción y Administración**

En el Centro Industria Alpargatera, Corredora, 49, donde se dirigirá toda la correspondencia. No se devuelven originales.

NÚM. 10

## A NUESTROS SUSCRIPTORES

A consecuencia de la publicación del número extraordinario el día 14 del corriente mes, el recibo de esta mensualidad será de 0'30 pesetas.

Se ruega á los suscriptores de fuera de la localidad, se sirvan enviarnos en sellos de correo el importe del primer trimestre, ó facilitarnos el cobro por mediación de alguna persona de ésta.

EL ADMINISTRADOR

## La sequía

Por fin: la prensa llega á nuestras manos algo más optimista estos días, respecto á la sequía que azotaba nuestra agricultura y en particular á la hermosa región andaluza.

En la pasada semana ha llovido en casi toda España, mejorando un tanto la aflictiva situación por que atravesaban los pueblos agrícolas; con lo que han salido por ahora nuestros gobernantes del conflicto que se les venía encima.

No respire el gobierno por que quede de momento sofocado el peligro. Con que llueva ahora y caiga agua despues, no se resuelve nada en favor de la agricultura española.

No es esta la primera vez ni será la última por nuestra desgracia, que igual conflicto se ha presentado; pero el carácter español aferrado á la perjudicial costumbre de vivir al día, hada ha procurado para hacer frente á estas infamias que la Naturaleza comete.

Nuestros administradores, igual los de ayer como los de hoy, continúan con su rutinario estudio político, dejando á los pueblos que gobiernan en el mas escandaloso abandono.

La apatía del pueblo español no puede sacarse ante el mundo, la parte de responsabilidad que le toca en la decadencia de nuestra Nación.

Á los pueblos indiferentes, con indiferencia se les trata y se les gobierna.

La Agricultura, la Industria y el Comercio que son la vida de los pue-

blos, deben despertar de su letargo, y cual uno, estos tres elementos unidos, hacer que la Corona sienta su presión exigiendo seriamente á sus representantes todo lo que la vida moderna de los pueblos necesita para su fomento.

La empresa de canalización, ha de ser la bandera que debemos levantar. Sin canalizar nuestros campos, continuaremos al amparo de las consecuencias naturales.

Con lo que se pierde, con lo que se sufre en un año de sequía, sobra para emprender empresas de canalización que son las venas por las que ha de circular la sangre que le ha de dar vida á la Agricultura. Yá que la naturaleza nos ha dotado de un suelo tan fecundo, aprovechémoslos de tan hermoso premio.

En nuestras industrias de alpargatas y calzado, tambien se han dejado sentir los efectos de la sequía con las suspensiones de pedidos, fundadas todas en la falta de trabajo de los obreros agrícolas.

Aunque de rechazo sufran algo los pueblos industriales, en las crisis que pueda sufrir la Agricultura, nunca llegarán al desesperado estado de los pueblos que de ella se sostienen.

En nuestro pueblo, el obrero del campo tiene hijos que estan empleados en una de las dos industrias que aquí existen: y si el padre no trabaja, lo hacen sus hijos. No pasa así en la mayoría de los pueblos de Andalucía. Allí si no llueve, no comen las clases necesitadas. Aquí aunque sin llegar á cubrir sus necesidades los trabajadores, no se ha enseñoreado el hambre en este suelo desde que apareció la industria alpargatera, la que debemos procurar el que no nos abandone, esforzándonos por ensancharla para poder sentir en día no lejano, los hermosos efectos de la vida industrial.

Para terminar, nos resta solo decir á los pocos que aún no han comprendido el primordial fin de esta modesta publicación, lo que sería de este pueblo, si por desgracia desaparecieran de nosotros las dos industrias que nos dan la poca vida que poseemos.

Los barrios antiguos que á su amparo aun se sostienen, desaparecerían huyéndole á la miseria; y los nuevos que hoy ván ensanchándose muy deprisa, así como diciendo ¡paso al progreso,! suspenderían su marcha y no tardarían mucho tiempo á sentir los corazones de los bu-

nos illicitanos, los aldobonazos que á sus puertas pegaría la caridad impulsada por el hambre.

## La palma del Rey

Tenemos la satisfacción de hacer pública la que sentimos, y creemos que lo mismo le sucederá al que se precie de ser hijo de ésta pintoresca ciudad, por la demostración de simpatía demostrada por S. M. el Rey D. Alfonso XIII, en su reciente y corta visita á nuestro pueblo.

Sabemos y así nos consta, que la palma que bajó el «Angel» en la tarde del día 14, y que le fué regalada al Rey por el dignísimo Cura de Santa Maria, ha sido llevada á Madrid, y por mandato de D. Alfonso, fué llevada á la Capilla del Real Palacio el Domingo de Ramos, por un alto personaje palatino para su bendición. Después del religioso y tradicional acto de bendecir las palmas en la citada Real Capilla, por el mismo don Alfonso, le fué regalada la palma de Elche á su Augusta madre, para que la conserve como relicario valioso y en recuerdo de su breve estancia en la Jerusalem española.

Actos de tal naturaleza ennoblecen á quienes los realizan, demostrando su gratitud á los pueblos que rijen, y por los que sienten cariñosos afectos.

Nosotros que somos amantes de todas las glorias de nuestro querido pueblo, nos congratulamos de la distinción que le merece al Rey de España, este apartado rincón, donde se conservan tantas y tan bellas tradiciones para honra de todos los hijos de Elche.

## Resumiendo

Mucho se ha comentado en la presente semana la visita del Rey á esta ciudad. Mucho se ha dicho referente á lo rápido de la régia visita; pero todos han tenido palabras de atención y agradecimiento para el Monarca, á la par que se ha murmurado entre todas las clases de la sociedad illicitana la descortesía del señor Presidente del Consejo de Ministros para con el pueblo de Elche. D. Alfonso XIII, se ha llevado la nota de cortés y simpático; de cierto per-

sonaje no podemos decir otro tanto, y aunque con sentimiento lamentamos como hijos que somos de esta hidalga tierra que no se tuviera en cuenta nuestra hidalguía, pagándonos al menos con un rasgo de atención y respeto, la sumisión, el entusiasmo y hasta el mismo respeto demostrado por el pueblo illicitano.

Pero si bien es verdad que sentimos no poder aplaudir en este acto al Sr. Villaverde, tenemos en cambio que hacerlo por su magestad, por sus atenciones con nuestro pueblo; y agradecerle en nombre de los pobres de esta ciudad su valioso donativo de mil pesetas entregadas á nuestro alcalde al tiempo de despedirse.

Nos congratulamos de poder ensalzar á nuestro Monarca por su donación á los pobres y esperamos mucho del joven Rey, que nos consta no ha olvidado su visita y que tendrá presente á nuestro pueblo para lo sucesivo cuando necesitemos de su prerrogativa para alcanzar gracias mayores en beneficio de los intereses locales.

Satisfecho debe estar nuestro pueblo de su Rey, por el acto de desprendimiento en favor de los pobres, y por el aprecio hecho de la palma que en nombre de los illicitanos le regaló el Sr. Cura, como ofrenda de la virtud acrisolada de un pueblo, cuya honradéz y nobleza son innatos en todos los que aquí nacimos.

Muchos gastos se han hecho por todas las clases sociales para preparar á su Rey, el grandioso recibimiento que le hizo el pueblo de Elche; muchos sacrificios ha habido necesidad de hacer para vencer las dificultades con que se tropezaba en un principio para que le fuera grata á D. Alfonso su breve estancia entre nosotros; pero todas se vencieron, y nos cabe la satisfacción de poder decir bien alto que durante el último viaje del Rey de España á las provincias de levante, Elche fué de las que mas se distinguieron en agasajerie y tributarle entusiasta recibimiento á la par que demostrarle su mas alta consideración de respeto y cariño.

Confiamos en que no han de quedar defraudadas las esperanzas de los illicitanos que esperan merecer alguna especial gracia de su Monarca, por que D. Alfonso es agradecido y cortés, y los reyes que ostentan estas dos bellas cualidades, saben corresponder á sus súbditos cual se merecen, entendiendo nosotros que Elche

ha sido de los que se distinguieron con su Rey, por lo que esperamos que el Rey se distinga con los illicitanos.

## TRAS LA MISERIA

### La Busca

IV

¿No la habeis presenciado nunca? ¡Oh! Es un pedazo de vida que da horror, un cuadro de figuras repugnantes que se dibujan con perfiles violentos sobre un fondo sombrío, un mercado vergonzoso en el que sólo la fuerza del ágio impera con toda su energía.

Y no es todo vicio lo que en él se respira, hay mas de lucha por la existencia, de batalla cruenta reñida entre la miseria y la vida, que de otra cosa.

Allá al doblar la media noche, cuando los focos eléctricos parpadean de sueño hasta apagar su luminosa pupila, cuando la loca actividad del día deja su puesto al pausado tragin de la noche, cuando la sombra lo invade todo sumiendolo en el misterio y suena la una, lenta, medrosa, como asustada de su eterna soledad, se abren de par en par las puertas del burdel y dan paso al hambre y al vicio que cogidas de la mano van á lidiar sus armas con la juventud, para satisfacer una necesidad ó acallar un deseo.

La ficción va a venderse á la verdad que sale siempre engañada y satisfecha.

Muchas noches he presenciado ese agiotage para posesionarme mejor de la realidad, sacando de ella un amargor muy vivo en el que se confundian la compasión y la repugnancia.

Entristecen mucho esas hembras, mujeres apenas, en cuyas cabecitas sentaria divinamente una flor prendida al azar, en cuyos cuerpos haria coquetarias una faldita corta de escarchados volantes y cuyos labios riendo ingenuamente las daria un candor sublime, peinadas con ese moño de artificio, atenazado y de mal gusto, recogiendo la falda con grosero impudor y abriendo con afectación sus labios manchados de rojo para dar paso á una carcajada gutural, descarada y provocativa.

¡Pobres mujeres,...! Así van todas las noches, en rebaño, arreadas por sus amas, esas tenderas del placer que pegadas como lapas á esa generación que nace, la enerva, la embrutece y luego la arroja de sí como piltrafa inservible.

¡Cuadro soez! Un mundo de mujeres, feas y bonitas, tímidas y desco-cadas en revuelto tropel, buscando un pedazo de pan á cambio de una caricia falsa.

Las unas, humildes por vencidas, acurrucadas en la sombra, donde no sale detalle, suplicando la venta; las otras buscando luz, taconeando firme y mirando altaneras como para

dignificar su pecado con su belleza en pujanza todavia; aquellas, como nuevas, disimulando el oficio con la venta de nardos tan marchitos como su honor ó tocadas con espesa mantilla que cae en graciosos pliegues sobre su rostro hollado por el desenfreno con que se saborearon los primeros deleites de la nueva vida; las de más allá, groseras y repulsivas, no profiriendo palabra que no lleve la intención de un insulto.

Y así siempre.

Mientras hay juventud se canta victoria, pero cuando el oficio de consumo con el tiempo ajan la naturaleza, resistiendo la terrible realidad á la máscara del barato tocador, cuando ya todo es imposible, esa humanidad inficionada del medio ambiente que respiró desde sus albores, no se amolda á abandonarle, no puede, y arrojada del lupanar, deja la sombra para internarse en las tinieblas, y allí, anegada en el lodazal de lo más abyecto, se revuelve en los espasmos de la miseria con la rabia del vencido.

¿Vale tanto el vivir para comprarle por ese precio?

RAMÓN JAEN

Madrid y Abril de 1905.

## Las tardes de mona

La semana Santa con su aspecto triste, á pasado.

La alegría se ha esparcido entre los habitantes de la ciudad de las palmas.

Estamos en Pascua de Resurrección.

Comparsas de encantadoras illicitanas recorrerán las calles de Elche tateando alegres canciones, y adornadas con trajes vistosos, delantales de llamativos colores y bonitos pañuelos de seda. Risueñas estarán esperando al sexo fuerte que alegres como ellas, engrosarán las filas para disponerse á salir al campo á celebrar la tradicional fiesta de la «mona.»

Todas estas comparsas solo ansian gozar y divertirse.

A la hora indicada romperán la marcha, formando un cuadro verdaderamente encantador. Las hechiceras jóvenes acompañadas de los correspondientes pollos, marcharán delante

Otras con los comestibles y demás víctimas para el sacrificio, irán en el centro; y la retaguardia será compuesta por las respetables mamás y algun importuno papá que por llevar algo, se encargará de las guitarras, etc....

«E plúribus unum.»

Llegarán al campo.

Todos romperán filas y correrán hácia la era. Allí principiarán infinidad de bonitos juegos. Luego comenzará el baile, donde sin etiqueta alguna se entregarán, hasta que rendidos, jadeantes, tomen asiento en el

verde musgo esperando la hora de la merienda.

Cuadro pintoresco. Bajo las gallardas palmeras, se extenderá el blanco mantel con las viandas esparcidas.

Dará principio el acto. A la voz de mando dada por alguna mamá, todos acudirán tomando asiento alrededor de la improvisada mesa, y comerán hasta satisfacer el apetito. El vino será consumado, y mas alegres todavia se levantarán, correrán y continuarán la algazara.

«Miráble visu....»

Volverán al pueblo.

Formando parejas y al compás de las guitarras, entonarán canciones. Todos se sentirán felices é improvisarán la fiesta para la tarde siguiente.

Llegarán al pueblo, y en casa de alguna excursionista celebrarán el baile final, hasta que ya tarde, se retirarán á descansar para continuar al día siguiente.

»Ad unum.»

J. MARIN MARTI.

## Sección industrial

Estos días se ha reunido la Comisión que entiende en el asunto de las suelas con cerquillo de guita, para estudiar algunos datos que se han adquirido.

Tambien se ocuparon y resolvieron, aceptar las indicaciones de cierta persona de la localidad, perita en esta clase de cuestiones, por la práctica que de ellas tiene.

No demore sus gestiones la Comisión referida y procure darnos un alegrón en breve.

### Adhesiones

D. José Sánchez Bernad, establecido en alpargatería en Tarancón, nos ha enviado una atentísima carta ofreciéndose incondicionalmente en el asunto Calpena y diciéndonos que hace más de 15 años, ya trabajaba dichas suelas en esta plaza y que desde que se encuentra establecido donde lo está, viene recibiendo de dichas suelas, remesadas y fabricadas en Elche; no habiendo comprado nunca ni un par de Aspe.

En nombre del Centro Industria Alpargatera le damos las gracias á tan querido amigo, haciendo constar por nuestra parte lo mucho que nos satisface ver á los illicitanos interesados en un asunto que á su pueblo afecta.

\*\*

Tambien hemos recibido por el correo interior una muy bien escrita carta que sentimos no poder publicar, por no venir firmada. Y nos extraña, por tratar de asunto que á nadie afecta; antes por el contrario, halaga; pues su autor viene alentando á los fabricantes y á esta redacción en su marcha de unión emprendida.

Envíenos su autor la firma y se

publicará su carta en el próximo número.

¿No comprende que si la publicamos sin firma van á creer nuestros lectores que son invenciones nuestras?

## Ecos locales

### Siguen lo mismo

Continúan los que se sirven de la eléctrica del molino nuevo, gritando y pateando debajo de los candilotos que el Sr. Quesada ó la sequía les proporciona, y éste pidiéndole al cielo con toda la fuerza que sus pulmones le permiten, que deje caer aunque sea nada más desde el pantano hasta el «agua dulce y salá» una lluvia torrencial y que ésta no cese hasta que el referido señor diga «bueno....!»

### Lluvias

En la presente semana hemos sido favorecidos por unas lluvias, que han venido á aliviar en algo la gran sequía que reinaba en el campo de Elche. Parece haber llovido á expreso para darle vida al campo, y para alegrar á todos con el fin de pasar contentos las pascuas y salir á la verde campiña á comernos la mona.

No ocurre lo mismo en Elche. Ansiamos que llueva, pero después lo sentimos: pues la mayoría de las calles, se convierten en cenagosos pantanos despidiendo de sí tal hedor, que redundan en contra de la higiene y pone en gran peligro la salud de sus habitantes.

Esperamos que el Sr. Alcalde se interese en este esencial asunto, para evitarnos un verano de enfermedades.

### El frio

La temperatura «ha bajado de un modo considerable.

El frio que desde el jueves se siente, les ha robado á los hermosos días de Abril mucho de su tinte alegre.

Esta redacción está por ello de pésame; pues hay en ella individuo, que aún está el frio en los Pirineos, ya está poniéndose camisas y chalecos á pares.

## Noticias

### El Capellan Castaño enfermo

Nuestro simpático capellán; el que procura la conservación de la renombrada palmera para con ella darle más fama á nuestro suelo; se encuentra enfermo desde que salió el Rey de Elche.

Sin duda, los preparativos para recibir al Monarca, primero: La impresión al verle pisar el suelo de su propiedad después; y el disgusto por último; proporcionado por el personaje

que dirigía la comitiva régia haciendo caso omiso de los sacrificios hechos por el capellán para recibirle, y de la grandiosidad de la palmera admirada por todos, menos por Villaverde; han contribuido al quebrantamiento de su salud.

El pensar solo que si por el Rey hubiese sido habría éste hecho noche debajo de la palmera; debe animar al bondadoso sacerdote á despreciar á los que deslucieron tan hermoso acto.

Si D. Alfonso XIII pensara de nuevo visitarnos; nos enteraríamos antes, de por quien vendría acompañado y según prepararíamos pitos ó flores.

Celebraremos muchísimo el que cuando vea la luz este número, se encuentre el Cura Castaño completamente restablecido de la dolencia que le aqueja, y sepa que los ilicitanos todos se interesan por su salud.

### B. L. M.

Hemos recibido uno muy atento del Sr. Alcalde D. Juan Bautista Castaño acompañando 15 bonos del donativo de S. M. el Rey.

En nombre de los pobres le enviamos un millón de gracias.

El Centro Industria Alpargatera nos suplica se las demos al dignísimo Sr. Alcalde, por el mismo motivo.

### Natalicio.

Ha dado á luz con toda felicidad á una bellísima niña, la esposa de nuestro querido amigo el Secretario de La Comunidad de Labradores, D. Mariano Gómez Valdivia.

Tanto la recién nacida como su madre, disfrutan de perfecta salud, por lo que sinceramente nos alegramos.

Nuestra más cordial enhorabuena á tan afortunados padres.

### Despedida.

En la presente semana han marchado á Madrid, donde fijan su residencia, nuestro querido y particular amigo D. José María López Campello, y su distinguida familia.

Buen viaje les deseamos, y que no olviden este rincón de España, donde tienen aficiones y cariños de la infancia, y donde saben pueden contar con amigos que de veras les quieren.

### Bien venidos.

Procedente de Madrid donde reside, ha llegado á esta ciudad nuestro paisano el abogado D. José Gómez Valdivia, el que pasará breves días entre sus amigos; por lo que nos alegramos de tener por huésped á tan valioso y querido amigo, dándole nuestra bienvenida.

El miércoles en el tren correo de Murcia, llegaron procedentes de Madrid á esta ciudad á pasar las fiestas de Semana Santa y Pascua, doña Demetria Llaguno acompañada de sus queridas hijas las señoritas Angelita y Loretta Sansano esposa é hijas de nuestro particular amigo don Guillermo Sansano.

Les deseamos se coman la mona en salud y que se diviertan mucho estos días jugando a los cuatro pilares, etcétera....

### Huéspedes queridos

El acaudalado comerciante D. Domingo Bartolomé y su queridísima señora doña Antonia Diez que residen en la capital de España, han venido á pasar una temporada entre nosotros y á disfrutar de las bellezas de su hermosa finca «Villa Carmen» situada entre el bosque de palmeras que nos circunda.

Dicho matrimonio tiene ganadas las simpatías de todas las clases sociales de la localidad, por lo que pueden estar satisfechos D. Domingo y doña Antonia.

Esta redacción les envía un cariñoso y respetuoso saludo deseando no sea corta la temporada que han de estar entre los ilicitanos.

### Título que honra

Un hijo del trabajo; Jose Gimenez Coves que ha dedicado el tiempo que las ocupaciones de su profesión le han permitido á la practica de la cirugía, ha sido uno de estos dias honrado con el título que á continuación insertamos.

### «Cruz Roja Española

Don José Gimenez Coves, de 39 años, de profesión Practicante, vecino de Elche, provincia de Alicante, aparece inscrito como socio activo necesario, de este benéfico Instituto, hallándose autorizado para ostentar el brazal blanco con Cruz Roja, símbolo de la neutralidad, y á vestir el uniforme reglamentario en los actos que lo requieran; teniendo derecho, con arreglo al Convenio de Ginebra, Tratados posteriores, Ordenanzas del Ejército y Ley de Orden Público, á que toda Autoridad y fuerza armada de cualquier nación ó partido que fuesen, le presten protección y ayuda en el desempeño de sus caritativos servicios.

Madrid 1.º de Abril de 1905

P. el Comisario Regio, E. Ordaz Aueilla.—El Secretario General, Juan P. Criado Dominguez.—El Interesado, José Gimenez.»

En esta redacción que le aventaja Pepe cuenta con queridísimos amigos de la infancia, ha producido la noticia grandísima satisfacción y le enviamos desde estas columnas nuestra más cordial enhorabuena, aconsejándole no abandone el camino que lleva; estando seguros que si así lo hace, continuará alcanzando triunfos que tanto se estiman, con los que se adquieren beneficios y se dan alegrías como esta á familia y amigos.

Muy bien por «Pinto» que ha acentuado aquello de; querer es poder.

### El tenor Marco

Con sumo gusto hemos leído la revista de teatro que publica «El Noticiero extremeño», diario de Badajoz, en la cual elogia á nuestro querido paisano José Marco.

Dice así: «José Marco, para quien la obra era estreno, tuvo momentos de verdadera inspiración, y el canto, sin duda por prestarse tanto las notas agudas á las perfecciones de su garganta, estuvo verdaderamente admirable.»

«Una serie de ovaciones premió su trabajo, á quien el público llamó a escena repetidas veces y le obsequió con dos sortijas de oro y brillantes.»

La obra á que hace referencia nuestro colega, es la famosa ópera de Mascagni «Cavallería rusticana».

Vemos con alegría sus rápidos progresos en el arte lírico, y esperamos la ocasión de verle en este coliseo, para tribularle nuestros aplausos.

Entre las muchas obras que tiene en estudio, se encuentran las difíciles óperas «Traviata» y «Tosca».

### Músicas.

Con motivo de la visita régia, fueron contratadas las dos bandas del vecino pueblo de Crevillente, por el Ayuntamiento la denominada del 16 y por el «Centro Industria Alpargatera» la conocida por el 15. Las dos hicieron su entrada en la población correctamente formadas y ejecutando bonitos pasodobles de sus respectivos repertorios.

La costeada por el municipio asistió á la Estación del ferrocarril para recibir al Monarca, acompañándole en el trayecto hasta Santa María y esperando luego á la Comitiva en el huerto de D. Domingo, donde ejecutó la marcha real; fué muy aplaudida y celebrada por el aire marcial de los individuos que la componen.

La que vino por cuenta de los fabricantes de alpargatas, amenizó el acto de la comida dada á los pobres de la cárcel de este Partido, y ejecutó la marcha real al paso de S. M. el Rey por el «Centro Industria Alpargatera», dando para despedida un concierto en el templete de la Glorietta, que mereció la aprobación de la numerosa concurrencia que asistía, la cual aplaudió con entusiasmo á la expresada banda conocida por el 15.

### Ruego.

Se lo hacemos á todos los que con motivo de la visita del Rey han contribuido á dar esplendor á los festejos, ó han formado parte de alguna Comisión, para que nos dispensen si en la reseña publicada en el número anterior se ha omitido algún detalle ó se nos ha pasado la publicación de sus nombres. Dicha reseña se escribió en la noche misma del día 14, cuando la cabeza todavía se hallaba mareada del grandioso acto que acabábamos de presenciar; y por la precipitación con que se confeccionó el periódico cabe la omisión de pequeños detalles no tenidos en cuenta en aquellos momentos.

Nuestra más sincera felicitación á todas las Comisiones, pues entendemos que cumplieron con su deber.

### Importantísimo.

Por error del cajista, fué omitido en la noticia con el epígrafe «Protesta general», el Círculo Obrero Illicitano que también izó bandera á media asta, en señal de luto por la catástrofe ocurrida en el tercer depósito de aguas potables de Madrid.

### Enlace.

En la tarde de hoy ha contraído matrimonio el simpático joven don

Diego Maciá con la distinguida señorita doña Asunción Maciá Martínez.

Deseamos á tan feliz pareja una interminable luna de miel.

### Espectáculos.

Mañana noche debut de la compañía Blasco, poniendo en escena el drama «Amor salvaje» y la comedia «La Condesa X.»

Esta noche dará principio la serie de funciones cinematográficas en el sitio que estaba instalado el Circo Ecuestre.

Función también para mañana y pasado,

## NOTA CÓMICA

### LA MONA

Por fin pasó la Cuaresma y también Semana Santa, y ha llegado la festiva y zaragatona Pascua. Yo ya tengo preparado para toda la semana, buenas botellas de vino, buenas cestas de viandas, y unos buenos instrumentos para que no falte nada. Las chicas que han de venir, se encuentran ya preparadas con el delantal azul: con el pañolito grana; las zapatillas toreras, y derrochando la gracia. Si alguno quiere abonarse para aumentar la comparsa y venir á merendar alguna tarde de Pascua, que se suscriba enseguida y que me busque en mi casa. Repito que llevo chicas con mucho chic, mucha gracia, muy airoosas, retrecheras, salerosas y muy guapas. Huelga todo comentario. La apuesta se halla plantada. En dando las cuatro y media desfila mi cabalgata, por las calles principales de la ciudad de las palmas. Termina en cualquier hacienda y principia allí la danza. Conque señores, al grano, que ya estamos en la Pascua.

JEROMO.

## SE VENDEN

tres prensas de hierro superiores que funcionan con toda perfección en una almazara.

Daran razón en la Imprenta de este periódico, Corredera 5.

Tip. José Agulló.—ELCHE  
Corredera, 5 (Teléfono núm. 27)

# ANUNCIOS

ARTÍCULOS PARA LA FABRICACIÓN DE CALZADO

**José Samper Moreno**

Plaza Barcas, 18, 20 y 22.—Elche

Representante en esta plaza de la fábrica de lonas de los  
Sres. Vicente Castelló y Compañía de Novelda.

FONDA Y RESTAURANT DEL  
**COMERCIO**

DE LA

*Viuda de Francisco Román*

Plaza Mayor y Troneta, 3—Elche. (Teléfono núm. 29)

Hay carruajes á todos los trenes.

**Francisco Samper Moreno**

Artículos para la fabricación de alpargatas. Representante  
de la fábrica de trenzas mecánicas de JOAQUIN NAVA-  
RRO BELLVER de Valencia.

Calle del Cármen, núm. 4.—Elche

Fábrica de Almidones de Trigo

**RAFAEL BOIX CERDÁ**

Especialidad en el almidón para la fabricación de alpargatas  
y aprestos de lonas

Precios incompatibles.

Filet 51 y Retor 8.—Elche.

**La Confianza**

FONDA Y RESTAURANT

DE

**JOSÉ BERNAD VALERO**

Sagasta, 2.—Elche (Teléfono núm. 16)

Servicio de carruajes á todos los trenes

**JOSE CLOSA**

Fábrica de varios tejidos. Especialidad en lonas. IGUALADA

Despacho en Elche: Castelar, 15

Imprenta, Librería y Encuadernación

**José Agulló Sánchez**

Corredera, 5.—ELCHE (Teléfono 27)

Imprenta: Desde tarjetas hasta grandes periódicos, todo  
cuanto se pueda hacer en este ramo. Especialidad en trabajos  
comerciales.

Librería: Obras de magnetismo, hipnotismo, ciencias,  
novelas, devocionarios etc. Se sirven cuantos encargos se deseen

Encuadernación: Desde la más sencilla hasta la de  
lujo.

Libros para el comercio: No comprar sin antes vi-  
sitar este establecimiento.

Sellos de Caoutchouc y Metal.

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

Para Alicante

Salida de esta Estación á las 9 ho-  
ras y 23 minutos y á las 19 h. y 23  
minutos

Para Murcia

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

Tranvía de vapor de Alicante á Crevillente

Salidas Elche para Alicante: á las  
7'30, 9'30, 11'30, 14'30, 16'30 y  
18'30.

Salidas para Crevillente: á las 8'30,  
10'30, 12'30, 15'30, 17'30 y 19'30.

Parada de trenes: Fielatos, Glorie-  
ta del Dr. Campello, Ayuntamiento  
y Plaza del Puente.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.—  
Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas  
del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Saida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25

—Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30  
Punto de parada: Estación del  
Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos  
sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoje la correspondencia de los  
buzones á las 10 y 30 y á las 16. Pa-  
ra el correo de Novelda se recoje en  
la Central á las 14 h. y 55 m.

Certificados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12  
y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16  
y 50.

Para á Alicante: desde las 14 á 18.

Valores declarados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12.  
Para Murcia: desde las 14 á las 16

y 30.  
Para á Alicante: desde las 14 á  
las 18.

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los  
días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente.

## MUEBLES

En el acreditado taller de ebanistería de

**FRANCISCO SÁNCHEZ FUENTES**

Se construyen toda clase de muebles á precios económicos.

Plaza de la Merced, número 7.—Elche

Agencia general de transportes



**Francisco Visconti Morata**

Paseo de los Mártires, 38.—Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques

Despachos de Aduana

Servicio combinado de domicilio á domicilio

Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROBIROSA, Plaza Palacio, 2

Don R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

**LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO**

Periódico Semanal.—ELCHE

Sr.